

BUREBA

LVO999

# Poza acoge la presentación del estudio sobre salinas de interior

## Se trata en profundidad la puesta en valor de las nueve explotaciones declaradas BIC

**GERARDO GONZÁLEZ BRIVIESCA**

El completo estudio de dos volúmenes, realizado por el Instituto del Patrimonio y Paisajes de la Sal (Ipaisal), sobre las nueve explotaciones de sal de interior de España que cuentan con la calificación de Bien de Interés Cultural (BIC) será presentado el próximo sábado en Poza. Este estudio, en el que se trata en profundidad la puesta en valor de estas infraestructuras, ha sido realizado con la colaboración del Ministerio de Cultura, Educación y Deporte con el objetivo de conocer en detalle el patrimonio cultural tangible e intangible de las salinas de interior, siendo la poza la correspondiente a la Comunidad de Castilla y León.

El acto será en el auditorio Martín de la Fuente a las 20 horas, y correrá a cargo de la investigadora y presidenta de Ipaisal, Katia Hueso, acompañada del presidente de la asociación de Amigos de las Salinas, Narciso Padrones

Presentación del estudio que coincide con el diseño de un ambicioso plan de futuro de la asociación pozana anunciado en su última asamblea general. En él se pretende convertir el salero en un museo vivo fácil de enseñar y con capacidad para producir sal al esti-



**Katia Hueso, investigadora, presidenta de Ipaisal y autora del estudio, regresará a Poza.** 6. 6.

lo tradicional. Dado que el tamaño de todo el complejo salinero, 700.000 metros cuadrados, hace inviable un proyecto de recuperación integral por su elevado coste y necesidad de mantenimiento, se ha optado por otro más realista. Así, se pretende trabajar en un terreno de aproximadamente 20.000 metros cuadrados, de titularidad municipal, para proceder a la construcción de dos granjas com-

pletas con todos los elementos necesarios para ser operativas.

Concretamente, se plantea recuperar aprovechando los elementos existentes, los pozos, cañas, arquetes y eras que en los tiempos de explotación producían hasta 1.000 kilos de sal al día.

Evidentemente, la extracción de sal no sería el objetivo final de este proyecto pero sí recuperar este importante patrimonio cultural

castellano y leonés mostrando el sistema de extracción de sal en Poza utilizando modelos y materiales exclusivamente autóctonos y de época.

Las dimensiones del proyecto precisaría la colaboración institucional con el colectivo que inició hace años la recuperación del salero pozano, cuya técnica de extracción es única no solo en Castilla y León sino en España. Según los

primeros cálculos el proyecto precisaría de una inversión que rondaría los 600.000 euros, lo que permitiría reconstruir eras con los materiales tradicionales de arcilla, tierra y madera dado que el cemento no llegó a la explotación hasta muchos siglos después.

Con esta técnica se recuperarían los materiales existentes en la zona -como son las piedras para muros, pozos y cañas-, incluyendo el uso de los pellejos para la extracción de la salmuera. Dado que el título completo del estudio es 'Las salinas de interior: ¿un patrimonio vivo para el siglo XXI?' el proyecto encaja a la perfección en su objetivo, además de estar incluidas las salinas pozanas dentro del mismo de forma explícita.

Otro dato de relevancia para el desarrollo del proyecto es el hecho de ser la única en la que se ha recuperado la extracción de sal tradicio-

### Las pozanas son las únicas salinas declaradas BIC en toda Castilla y León

nal de toda la comunidad autónoma extrayéndose, para uso privado y turístico, unos 20.000 kilos anuales.

Además se la incluye entre las, más antiguas de España, pues se tiene constancia de su aprovechamiento desde la Edad del Hierro, contando con un centro de interpretación en la antigua Casa de Contratación donde se explica el origen e historia de las salinas desde la época romana.

# Pancorbo celebrará la tradicional Romería del Cristo de Barrio

## Se mantiene invariable de fecha desde hace siglos / Este año cae en sábado

**G. GONZÁLEZ BRIVIESCA**

Los aldeanos de la pequeña ermita del Cristo de Barrio, ubicada en el desfiladero de Pancorbo, acogerá el próximo día 11 la tradicional romería que lleva su nombre, y a la que asisten centenares de personas. Este acto tradicional es uno de los más arraigados entre los pancorbinos, no existiendo constancia escrita de cuando comenzó esta romería. Pero según la tradición, se remonta al siglo IX.

La celebración arrancará el día 10 a las 22 horas con una verbena en la villa pancorbina, y continuará el día grande a las 12 horas con una misa tras la que se ofrecerá un repertorio de bailes tradicionales castellanos, a cargo del grupo local Antecuvia.

Tras retornar a la villa se ha organizado una comida popular a las 15 horas en el polideportivo, así como la tradicional merienda a las 19, 30 horas que será amenizada,

en la campiña de la ermita, amenizada por el grupo 'Año Pícao'.

Dado el habitual problema de estacionamiento por la ubicación, el Ayuntamiento ha habilitado dos salidas en autobuses desde la plaza Mayor a la ermita siendo la primera a las 11,30 horas y la segunda de retorno del bus desde la ermita al polideportivo, a las 14, 30 horas.

Este acto popular ha resistido tanto el paso del tiempo como todas las dificultades con las que se ha encontrado, siendo una de las más notorias el cambio de ubicación de la propia ermita que fue trasladada a causa de las obras de construcción del ferrocarril.

Antiguamente, esta er-



**La ermita acogerá su popular romería.** 6. 6.

### Exposición de los carteles de fiestas a concurso

**G. G. BURGOS**

El hall de la Casa de la Cultura acogerá hasta el día 8 la exposición de los trabajos presentados por adultos y niños al concurso de cartel de las fiestas patronales de Nuestra Señora y San Roque 2015.

La elección de los ganadores, que recibirán 400 euros en metálico y 100 euros en material escolar, será el próximo día 3 marcando así el inicio de los actos previos a la celebración de las fiestas locales.

Los siguientes actos previstos en el calendario serán la elección de Reina y Damas de Fiestas entre las candidatas presentadas por las peñas locales cuyo primer acto será la elección de los alcaidesitos infantiles que representan a los pequeños en los actos oficiales de Nuestra Señora y San Roque.